

11. Novembre 2024

“La bonne nouvelle pour l'humanité”

Is 61,1-3

Lecture pour la mémoire de saint Martin de Tours

*L'esprit du Seigneur Dieu est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé annoncer la bonne nouvelle aux humbles, guérir ceux qui ont le cœur brisé, proclamer aux captifs leur délivrance, aux prisonniers leur libération, proclamer une année de bienfaits accordée par le Seigneur, et un jour de vengeance pour notre Dieu, consoler tous ceux qui sont en deuil, ceux qui sont en deuil dans Sion, mettre le diadème sur leur tête au lieu de la cendre, l'huile de joie au lieu du deuil, un habit de fête au lieu d'un esprit abattu.*

Grâce à Dieu, nous pouvons voir de nos yeux comment ces paroles du prophète se sont accomplies dans la venue du Messie, le Fils de Dieu, notre Seigneur Jésus-Christ. Quiconque le rencontre fait l'expérience que ses yeux s'ouvrent et qu'il commence à voir. Dans la vie de Jésus, tous les merveilleux dons de Dieu deviennent présents et efficaces, de sorte que nous ne devons manquer aucune perfection en Lui, mais toujours regarder vers Lui et reconnaître encore et encore : « C'est Toi que notre âme aime, c'est Toi qui nous a aimés pour toujours, c'est Toi qui a ouvert le chemin de l'éternité, afin que nous puissions atteindre la gloire de Dieu où il n'y a plus “de cris et de douleurs” (Ap 21,4) ! Comment pourrions-nous jamais te remercier ? »

Il y a tant de cœurs brisés ! Tous les hommes sont créés par amour et pour l'amour ; combien de fois il arrive qu'ils ne trouvent pas cet amour et que leur cœur reste vide ! Toutes les choses de ce monde qui prétendent combler ce vide ne peuvent apporter le véritable amour et laissent le cœur insatisfait et blessé. L'âme saigne et se dessèche peu à peu. Mais le Rédempteur de l'humanité connaît chaque cœur et n'épargnera aucun effort pour le guérir de son amour. Tout ce que nous avons à faire, c'est d'ouvrir les portes et de le laisser entrer, de croire en lui et de lui faire confiance.

L'Esprit Saint touchera alors doucement notre cœur et guérira ses blessures, en descendant au plus profond de l'âme et en lui faisant savoir : « Maintenant, tu es rentré à la maison. Tu n'as plus besoin de mendier l'amour des hommes. Je suis là. Je suis l'amour versé dans ton cœur.

Le Père et le Fils m'ont envoyé vers toi et, si tu m'écoutes et me suis, je laverai les taches

de ton péché, j'arroserai la terre aride qui est en toi, je te guérirai de la maladie qui t'afflige, j'insufflerai la chaleur de la vie dans la glace qui entoure encore ton cœur, je te libérerai de la rigidité et de la paralysie intérieure et je te conduirai sur le chemin de la paix. Tout cela, je le fais simplement parce que je vous aime et que je veux que vous viviez vraiment. »

Et les pauvres entendent la bonne nouvelle que leur annonce le Roi du ciel et de la terre, qui s'est fait pauvre pour les rendre riches par sa pauvreté (2 Co 8,9), et qui devient lui-même leur trésor indestructible, si seulement ils le laissent entrer. Qui qu'il soit, où qu'il vive, Jésus n'a pas oublié les pauvres. Au contraire, il se tourne vers eux et leur donne la vraie dignité d'enfants de Dieu. Il suffit d'ouvrir les portes et de le croire, comme la veuve de Sarepta a fait confiance au prophète Élie et tout a changé. Les pauvres possèdent maintenant un trésor que les riches ne connaissent pas, s'ils lui ont fermé leur cœur. Une pauvre hutte devient un palais lorsque le vrai Roi y entre. Un palais, par contre, devient une misérable cabane s'il ferme ses portes au vrai Roi.

Comme le péché emprisonne l'homme, l'assombrit et le défigure ! Il perd sa beauté et les puissances des ténèbres l'enchaînent. Si cette personne essaie de relever la tête, le poids du péché l'opprime à nouveau et les démons impitoyables veulent l'empêcher de se tenir debout. Quel triste état que celui d'une personne qui n'identifie plus le péché et qui, par conséquent, ne connaît plus la liberté que le Fils de Dieu accorde à ceux qui l'aiment. « *Si donc le Fils vous rend libres, réellement vous serez libres* », nous assure Jésus (Jn 8,36), et il fait tout pour que l'homme acquière cette liberté.

Il dépend aussi de ceux qui connaissent et suivent déjà Jésus que cette grâce puisse atteindre d'autres personnes. La force de la prière est inépuisable, et de nombreuses personnes ont trouvé le chemin du salut grâce aux prières de ceux qui intercèdent sans relâche pour la conversion des gens. C'est alors que vient pour une personne le moment où elle entend la voix du Seigneur, où ses oreilles s'ouvrent et où ses yeux commencent à voir. Elle se rend alors compte que le Seigneur a payé la rançon pour elle, qu'il l'a rachetée de la puissance des ténèbres et qu'il lui a ôté les chaînes qu'elle n'aurait jamais pu détacher elle-même.

Vient alors le jour où le Seigneur commence à nettoyer l'âme de ses souillures, à l'orner de ses dons et à la revêtir de l'habit de noces que le Rédempteur a préparé pour elle. Cet habit de noces qui permet à l'humanité d'entrer dans le banquet de l'Agneau dans le temps et dans l'éternité.

Maintenant, les paroles du prophète Isaïe prennent vie : l'année de la faveur du Seigneur

a été proclamée et elle est encore en vigueur pour tous ! Mais il est urgent que les hommes la connaissent, afin qu'ils reconnaissent leur Sauveur, qu'ils se convertissent et qu'ils vivent.